

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 060/Viernes 26 de marzo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Demonizar a Cuba.](#)

DE LA PRENSA

- [Un caballo de Troya en La Moneda \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel titulada La reforma sanitaria de Estados Unidos.](#) REU/NTX/EFE
- [Venezuela y Cuba ultiman preparativos para la Cumbre del ALBA en abril.](#) AFP
- ["OEA seguirá pronunciándose sobre la situación de los derechos humanos en Cuba".](#) EFE
- [Embajador en Bolivia califica de asalariados a quienes organizan protestas públicas.](#) EFE
- [Calle de Miami escenario de espectáculo anticubano.](#) EFE
- [Juanes continúa asumiendo posiciones políticas críticas a la Revolución.](#) DPA
- [Mercenarios agradecen declaraciones de apoyo de su patrón Obama.](#) REUTERS
- [Fracasa intento de provocación frente a Consulado cubano en Sao Paulo.](#) PL
- [Llegó a puerto habanero goleta Amistad.](#) ANSA
- [Empresarios de EE.UU. y del MINTUR exploran llegada libre de turistas a la Isla en el futuro.](#) AFP/AP
- [Arribo de visitantes extranjeros decayó en febrero por segundo mes consecutivo.](#) DPA
- [Rinden en La Habana homenaje a monseñor Oscar Arnulfo Romero.](#) NOTIMEX
- ["Industria azucarera podría ser abierta a la inversión extranjera".](#) REUTERS
- [Calle 13 se despide con la promesa de volver.](#) EFE

DEL MUNDO

- [Ministros de Educación de América Latina y la UE sostienen reunión en Madrid.](#) AFP
- [Empresarios españoles observan inseguridad jurídica para invertir en varios países de AL.](#) AP
- [Obama en su nivel de popularidad más bajo pese a reforma de salud.](#) AFP
- [Senado tendrá que devolver ley sobre el sistema de Salud a la Cámara de Representantes.](#) AP
- ["Bin Laden amenaza con tomar represalias si se ejecuta a acusado de ser cerebro del 11-S".](#) REUTERS
- [Considera Estados Unidos absurdas amenazas de Al Qaeda.](#) ANSA
- [Tratado de desarme nuclear entre Rusia y EE.UU. está casi terminado.](#) DPA
- [Sarkozy enfrenta grandes desafíos tras derrota electoral.](#) DPA
- [China se compromete a invertir en economía bielorrusa.](#) EFE
- [Rusia considera apoyar sanciones "razonables" contra Irán.](#) XINHUA
- [Disputa entre Israel y EE.UU. sin aparente solución.](#) REUTERS
- [Consejo de Derechos Humanos de la ONU condena la difamación de religiones.](#) NOTIMEX

DEMONIZAR A CUBA

Enrique Ubieta Gómez

El principal obstáculo que encuentra el imperialismo para derrotar a la Revolución cubana no es militar, ni económico; es moral. De alguna "inexplicable" manera Cuba conserva el prestigio internacional y el consenso interno, pese al desgaste de medio siglo bajo los efectos de un implacable bloqueo y de una sostenida campaña mediática en su contra, pese al derrumbe –veinte años atrás–, y al descrédito, de un "campo socialista" del que hoy se enumeran las manchas y se ignora la luz. Los ideólogos de la derecha saben que ese prestigio moral invalidaría cualquier victoria militar o económica sobre la Isla: en política la única victoria posible es cultural. Lo

demás puede llamarse ocupación, asfixia, imposición; y todas son variantes que posponen la victoria del supuesto derrotado. Por eso se han lanzado a fondo, sin medias tintas, en una guerra cultural que lo involucra todo. Una guerra, por supuesto, que no busca ni pide verdades o principios: una guerra para revertir convicciones y sentimientos, que se apoya en la fuerza de los medios de comunicación. ¿O acaso la demonización de la cultura árabe –pueblo que fatalmente habita sobre grandes reservas de petróleo--, no antecede y acompaña a la guerra de exterminio que sufren sus estados “desobedientes”? Lanzarse a fondo significa que esos ideólogos deben repetir sin sonrojos, sin bajar la mirada, que el Che Guevara, el Guerrillero Heroico, fue un asesino; que Batista, el asesino, fue en realidad un buen gobernante; que Cuba, la nación que más vidas ha salvado en el mundo –incluyendo la de sus enemigos--, disfruta de la muerte.

El gobierno de Obama es un excelente portaaviones para bombarderos ideológicos: un rostro negro, un perfil intelectual, una sonrisa seductora. Un enorme y moderno buque que asume poses de crucero, que finge no atacar: para eso están sus aviones, y los pilotos díscolos que a veces despegan de noche, mientras el capitán duerme. Lo cierto es que la ola de irrespetos colectivos que Obama encontró en su traspatio latinoamericano tras la toma de posesión era tan colosal, que la guerra no podía de ningún modo resolverse únicamente por la fuerza. No digo sin la fuerza, digo que no solo por la fuerza. Era imprescindible un golpe de estado aleccionador --y para ello estaba el eslabón más débil, Honduras--, pero un golpe que se acompañase de excusas leguleyas, de trámites burocráticos, de condenas públicas y de privados apretones de mano. Un nuevo concepto para legitimar culturalmente ciertos golpes de estado: en lo adelante la democracia dejará de serlo, si la mayoría del pueblo expresa electoralmente su inconformidad con una legislación que garantiza los intereses imperialistas. Y será legítimo el uso de la fuerza, la de los militares claro, no la del pueblo. A nadie parecen importarles los líderes sindicales que el gobierno de facto –el que dio el golpe y el que acaba de auto elegirse en estado de sitio--, asesina todos los días. Pero los objetivos más importantes de la guerra cultural son dos: Cuba y Venezuela.

Fue quizás en Trinidad y Tobago donde Obama comprendió que el prestigio de Cuba era inmenso. Al término de aquella Cumbre en la que estrenaba su sonrisa, habló de la “utilización” del internacionalismo médico de la Revolución cubana con supuestos fines propagandísticos. Sé que ese prestigio es algo que atormenta a los ideólogos de la derecha, que sueñan con hacer desertar a todos los médicos cubanos. **El País**, órgano de la trasnacional PRISA en España, califica a la izquierda que apoya a Cuba de estalinista y de “nostálgica”. Nuestros pequeños ideólogos de Miami, México o Barcelona, tratan de dilucidar, con ínfulas academicistas, las razones de esa simpatía internacional y organizan cartas de condena que llevan de puerta en puerta. Usan todas las armas para disuadir a los solidarios; también el chantaje político, y si es preciso el fusilamiento mediático. La guerra es a muerte. Los diplomáticos de Estados Unidos y de algunos países europeos servidores de su política ya no se esconden en Cuba, caminan sin pudor junto a los disidentes que construyen y pagan. Usurpan los símbolos de la Revolución, de la izquierda y los rellenan de contenido contrarrevolucionario: plagian a las Madres de Mayo –a las que siempre despreciaron y combatieron--, para construir a las Damas de Blanco. Son ingredientes para un buen cóctel: mujeres dolientes y mujeres acompañantes, ropa blanca (además de símbolo de paz, en Cuba ese color adquiere otros significados religiosos, para nada católicos), gladiolos, y no obstante, misas católicas. Lo que importa es el encuadre de la cámara. Ponga usted el dibujo, que yo pongo la guerra, decía Hearst en 1898; construya el set y filme la escena –si usted prefiere, *twitéela*--, que yo escribo el guión, dicen ahora.

Demonizar a Cuba. Hacer que los niños de las escuelas españolas sientan lástima de los niños cubanos, escolarizados, saludables, como pocos en América Latina. Que los ciudadanos honestos que apenas tienen tiempo para sobrevivir en medio de una crisis económica que amenaza su tranquilidad primer-mundista, se compadezcan de los cubanos, más pobres, es cierto, y sin embargo más protegidos, y pese a todo, más libres como seres humanos. Que miren a Cuba y se desentiendan de lo que ocurre en Iraq, o en Palestina, o en América Latina. O en España. Convertir al ALBA –ese maravilloso sistema de solidaridad entre pueblos--, en un emporio de oscuros intereses ideológicos. Lo difícil, sin embargo, es que una operación cultural de carácter mediático pueda saltarse o revertir la vivencia de cientos de miles de latinoamericanos, de africanos, de asiáticos, de norteamericanos y de europeos, que han recibido la solidaridad cubana y venezolana. Lo difícil, es ocultar el sol con un dedo, aún cuando ese dedo lleve el anillo imperial.

UN CABALLO DE TROYA EN LA MONEDA

En Chile continúa rigiendo la Constitución pinochetista que con el beneplácito de Washington moldeó la transición "democrática" para acorralar a la izquierda y criminalizar la protesta social, hay 200 exiliados políticos que no pueden regresar todavía a su país y cien presos políticos del pueblo mapuche, que es sometido a una dura represión y despojado de gran parte de sus territorios y muchos de los asesinos y torturadores continúan en libertad. El terror clavado hasta los huesos por la sanguinaria dictadura continúa siendo aprovechado por los neoliberales para aplicar sus políticas y los indecibles sufrimientos que infligen al pueblo chileno. En Chile se observa un grave retroceso en oportunidades de trabajo e ingreso familiar, educación, salud, libertades sindicales, vivienda, seguridad social, salarios, cuidado del medioambiente y también en la cultura puesto que el pensamiento único la banaliza y enajena la sensibilidad de los ciudadanos frente a los dramas sociales mientras los concentrados medios de difusión uniforman su mensaje y el sistema educativo se degrada y mercantiliza. Chile, paradigma de distribución justa con Allende es hoy uno de los países más desiguales entre pobres y ricos y la perspectiva después del terremoto es que empeore pues como se ha comprobado la reconstrucción no será una causa social sino un negocio de los allegados al nuevo gobierno y ello augura una sublevación popular. En suma, todo un paraíso de los derechos humanos.

Por eso no debe sorprender la condena del multimillonario presidente Sebastián Piñera y del Senado chileno a la supuesta violación de esos derechos en Cuba, la solicitud de libertad para los inexistentes presos políticos en la isla y la exigencia de que el gobierno cubano abra un diálogo con la quinta columna del imperio. Piñera inició su fortuna al amparo de las privatizaciones de la dictadura militar y al igual que los senadores busca congraciarse con el imperio sumándose a la campaña contra Cuba. Conocido en Chile como Piraña por su voracidad para apoderarse de las antiguas empresas públicas y por hacer dinero apoyándose en sus relaciones con el pinochetismo, irrumpió en la política a fuerza de demagogia, mentiras y falta de escrúpulos. Así, proclama como modelo a la Colombia de Uribe y su política de Seguridad Democrática pero ha llegado al descaro de citar también a Lula como referente.

Aunque su elección equivalga al regreso del pinochetismo de varios de sus personeros al palacio de La Moneda, no debe leerse como un apoyo de los chilenos a esa corriente pues aparte de recibir el voto de la derecha y de todos los ricos –alrededor de un tercio– la imagen mediática prefabricada lo presentaba como un humanista cristiano que hizo fortuna con grandes sacrificios precisamente para cosechar el voto de los sectores populares descontentos con la Concertación. Por eso Piñera ganó en muchas comunas empobrecidas donde ha cundido la despolitización como resultado de la crisis de la izquierda chilena tradicional.

La Concertación eludió la discusión a fondo con la derecha por la sencilla razón de su larga y profunda complicidad con aquella. Más importante aún, sus dos décadas de gobierno, dedicada a administrar el modelo heredado de Pinochet defraudaron las esperanzas de millones y era evidente que la alta popularidad de Michelle Bachelet –una golondrina no hace verano– no sería trasladada a su desangelado candidato Eduardo Frei. La victoria electoral del magnate responde en gran medida al voto de castigo de un gran sector de la población hastiado de las políticas neoliberales fraguadas por la dictadura y profundizadas por el apareamiento de una Democracia Cristiana que apoyó el golpe de Estado y un Partido Socialista que aceptó una transición acotada por las exigencias de Pinochet y de Washington. Eso es la Concertación.

El imperio y la derecha no han cesado un minuto su actividad contra la gran rebelión latinoamericana, consiguieron montar y han desarrollado su contraofensiva hasta donde han podido y en Chile se les ofrecían las condiciones idóneas para instalar un caballo de Troya en La Moneda y lanzarlo contra el acuerdo de unidad alcanzado en Cancún. Piñera, sueña la derecha, viene a cercenar el rumbo independiente de la región apoyado en la IV Flota, las bases militares en Colombia y Panamá, el golpe en Honduras, la ocupación de Haití, la extensión del Plan Colombia y el terrorismo mediático. Otra cosa piensan los pueblos.

Selección en Internet: Niurka Farrat Cabrera

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, MAR 25 (REUTERS) - El ex presidente cubano Fidel Castro aplaudió la reforma sanitaria impulsada por el mandatario de Estados Unidos, Barack Obama, pese a las más recientes críticas de Washington sobre la situación de los derechos humanos en la isla de Gobierno comunista.

En un artículo publicado el miércoles en el sitio oficial Cubadebate, y difundido el jueves en la prensa estatal, Castro dijo que Obama sigue siendo un "fanático" creyente del sistema imperialista y lo instó a resolver el tema de los 12 millones de inmigrantes ilegales en Estados Unidos.

"Consideramos que la reforma de salud ha constituido una importante batalla y un éxito de su Gobierno", dijo Castro, de 83 años, y quien desde julio del 2006 no reaparece en público tras una enfermedad que le obligó a dejar el poder a su hermano Raúl.

En febrero del 2008 fue reemplazado oficialmente en la presidencia por Raúl Castro.

Obama, que firmó el martes la histórica legislación de reforma a la salud en su país, expresó el miércoles en un comunicado su preocupación por los hechos recientes ocurridos en la isla relativos a los derechos humanos, describiéndolos como "profundamente perturbadores".

Las Damas de Blanco, un grupo opositor de mujeres, marchó por las calles de La Habana la pasada semana para conmemorar el séptimo aniversario de la denominada "Primavera Negra" de marzo del 2003, cuando 75 disidentes fueron condenados a entre 6 y 28 años de cárcel, acusados por el Gobierno de servir a una potencia extranjera.

Obama citó el fallecimiento a fines de febrero del disidente preso Orlando Tamayo tras 85 días en huelga de hambre y criticó lo que denominó "intensificación del hostigamiento" a opositores en Cuba, cuyo Gobierno considera "mercenarios" al servicio de su enemigo, Estados Unidos.

El mandatario estadounidense ha prometido "relanzar" las relaciones con Cuba, pero sostiene que no levantará el embargo económico de casi medio siglo impuesto a La Habana hasta que no se libere a los prisioneros políticos en la isla.

"Como persona incuestionablemente inteligente y suficientemente bien informada, Obama conoce que no hay exageración en mis palabras. Espero que las tonterías que a veces expresa sobre Cuba no obnubilen su inteligencia", dijo en sus más recientes 'reflexiones'.

El líder de la revolución cubana agregó que a pesar del embargo y la larga lista de contradicciones entre Cuba y la "política egoísta del colosal imperio (...) no albergamos ninguna animadversión contra Obama y mucho menos contra el pueblo de Estados Unidos".

El primer secretario del gobernante Partido Comunista, cargo que aún conserva, se mantiene activo escribiendo columnas de opinión en la prensa estatal.

LA HABANA, 25 MAR (NOTIMEX).- El líder cubano Fidel Castro reprochó hoy al presidente estadounidense Barack Obama decir 'tonterías' sobre Cuba y lo definió como 'fanático creyente del sistema imperialista', en una nota en que elogió la reforma sanitaria de ese país.

'Espero que las tonterías que a veces expresa sobre Cuba no obnubilen su inteligencia', dijo Castro este jueves en un artículo publicado después que la víspera Obama llamó a Cuba a liberar a todos los presos políticos en la isla y respetar los derechos humanos.

En su columna de 'Reflexiones', el ex gobernante del país caribeño analizó la reforma de salud de Estados Unidos que, a su juicio, 'ha constituido una importante batalla y un éxito de su gobierno', pero también lanzó críticas al mandatario estadounidense.

Según el aún primer secretario del Partido Comunista de Cuba, 'por elemental sentido ético' Obama debió abstenerse de aceptar el Premio Nobel de la Paz, 'cuando ya había decidido el envío de cuarenta mil soldados a una guerra absurda en el corazón de Asia'.

Después le endilgó que 'la política militarista, el saqueo de los recursos naturales, el intercambio desigual (...) con los países pobres del Tercer Mundo, en nada se diferencia de la de sus antecesores, casi todos de extrema derecha, con algunas excepciones, a lo largo del pasado siglo'.

Tras alternar moderados elogios y críticas hacia el primer afroamericano en llegar a la Casa Blanca, Castro, de 83 años, aseguró que 'a pesar de eso, no albergamos ninguna animadversión contra Obama, y mucho menos contra el pueblo de Estados Unidos'.

En un mensaje con motivo de la muerte en febrero pasado del disidente Orlando Zapata, Obama calificó de 'perturbadores' los acontecimientos en Cuba y deploró el 'hostigamiento' del gobierno cubano contra los disidentes, incluida la 'represión' contra las Damas de Blanco.

Castro, ausente de la vida pública por enfermedad desde julio de 2006, consideró 'algo realmente insólito' que la reforma sanitaria de Estados Unidos se haya aprobado 234 años después de la Declaración de Independencia, en Filadelfia en 1776.

Y contrastó que ese beneficio Cuba lo alcanzó 'para toda su población hace medio siglo a pesar del cruel e inhumano bloqueo impuesto y todavía vigente por parte del país más poderoso que existió jamás'.

Tras afirmar que la reforma sanitaria fortalece la posición del gobierno frente a 'lobbistas y mercenarios de la política' Castro opinó que 'sería peor si los que protagonizaron las torturas, los asesinatos por contrato y el genocidio ocuparan nuevamente el gobierno de Estados Unidos'.

Más adelante proclamó que ahora 12 millones de inmigrantes, en su mayoría latinoamericanos, haitianos y de otros países del Caribe, reclaman la legalización de su presencia en Estados Unidos, como 'un acto de elemental

justicia'.

Castro dijo que Obama por ser afroamericano, sufrió 'las afrentas de la discriminación', pero terminó idealizando 'el sistema social donde la crisis económica, las vidas de norteamericanos inútilmente sacrificadas y su indiscutible talento político le dieron la victoria electoral'.

LA HABANA, 25 MAR (EFE).- El líder cubano Fidel Castro aseguró hoy que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, "es un fanático creyente del sistema capitalista imperialista" que dice a veces "tonterías" sobre Cuba, pero que él no abriga "animadversión" en su contra.

En una nueva entrega de su columna "Reflexiones", difundida por medios oficiales, Castro alterna críticas y alabanzas al mandatario norteamericano, que el miércoles pidió el "fin de la represión" y la libertad de todos los presos políticos de la isla.

"Espero que las tonterías que a veces expresa sobre Cuba no obnubilen su inteligencia", dice el artículo del primer secretario del gobernante Partido Comunista, sin citar directamente las declaraciones de Obama de la víspera.

Un comunicado de la Casa Blanca calificó de "profundamente preocupantes" los últimos acontecimientos en Cuba, incluida la muerte del preso político Orlando Zapata tras una huelga de hambre de 85 días y la represión de protestas de las Damas de Blanco, familiares de 75 disidentes encarcelados en 2003.

Esos acontecimientos, según Obama, "subrayan que en vez de abrazar la oportunidad de entrar en una nueva era, las autoridades cubanas siguen respondiendo a las aspiraciones del pueblo cubano con un puño cerrado".

Para Castro, el mandatario estadounidense "es un fanático creyente del sistema capitalista imperialista impuesto por Estados Unidos al mundo".

El ex presidente de 83 años aplaude el éxito de Obama al sacar adelante la reforma sanitaria, pero lo critica por haber aceptado el Premio Nobel de la Paz, por su política ambiental y por continuar la práctica de sus antecesores "de extrema derecha" para el saqueo del Tercer Mundo.

"Por elemental sentido ético, Obama debió abstenerse de aceptar el Premio Nobel de la Paz, cuando ya había decidido el envío de 40.000 soldados a una guerra absurda en el corazón de Asia", dice Castro en referencia a Afganistán.

"La política militarista, el saqueo de los recursos naturales, el intercambio desigual de la actual administración con los países pobres del Tercer Mundo, en nada se diferencia de la de sus antecesores, casi todos de extrema derecha, con algunas excepciones", añade el líder cubano.

También censura el desempeño de Obama en la cumbre de Copenhague y afirma que "Estados Unidos, el mayor emisor de gases de efecto invernadero, no estaba dispuesto a realizar los sacrificios necesarios a pesar de las palabras zalamerías previas de su presidente".

"A pesar de eso -prosigue Castro-, no albergamos ninguna animadversión contra Obama, y mucho menos contra el pueblo de Estados Unidos".

"Consideramos que la Reforma de Salud ha constituido una importante batalla y un éxito de su gobierno", reconoce el líder cubano, que no aparece en público por enfermedad desde hace cuatro años.

Pero a Castro le parece "realmente insólito que 234 años después de la Declaración de Independencia, en Filadelfia en el año 1776, inspirada en las ideas de los enciclopedistas franceses, el Gobierno de ese país haya aprobado la atención médica para la inmensa mayoría de sus ciudadanos, algo que Cuba alcanzó para toda su población hace medio siglo".

Según el artículo, "sería peor si los que protagonizaron las torturas, los asesinatos por contrato y el genocidio ocuparan nuevamente el Gobierno de Estados Unidos".

CARACAS, 25 MAR 2010 (AFP) - El ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, Nicolás Maduro, y el vicepresidente del consejo de ministros de Cuba, Ricardo Cabrizas, se reunieron el jueves para ultimar preparativos de la cumbre del ALBA de abril en Caracas, informó la Cancillería.

"Este encuentro es con la intención de preparar la cumbre del ALBA, la cual se celebrará el próximo 19 de abril, aquí en Venezuela", dijo Maduro, según el documento.

El gobierno venezolano anunció que para la cumbre se realizará un desfile cívico militar con delegaciones militares de países de África, Asia y América.

El encuentro de la Alianza Bolivariana para los pueblos de América (ALBA) coincide con el inicio de los festejos por el bicentenario de la independencia de Venezuela, cuya conmemoración comienza el 19 de abril de 1810.

Maduro y Cabrizas también examinaron los acuerdos suscritos entre Venezuela y Cuba, señaló el responsable venezolano.

El ALBA, iniciativa de integración regional impulsada por Cuba y Venezuela, está integrada además por Nicaragua, Bolivia, Ecuador, Honduras, Dominica, Antigua y Barbudas, y San Vicente y las Granadinas.

La última cumbre de esta comunidad de países se realizó en diciembre en La Habana.

SANTIAGO DE CHILE, 25 MAR (EFE).- El recién reelegido secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, afirmó hoy que el organismo seguirá pronunciándose sobre la situación de los derechos humanos en Cuba, pese a las limitaciones con las que se encuentra.

"La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) va a seguir hablando de estos temas, pero naturalmente no es mucho lo que nosotros podamos ejercer como presión, porque a la CIDH no se le permite siquiera llegar a Cuba", dijo Insulza en declaraciones a la emisora chilena Radio Cooperativa.

El chileno recordó que la CIDH, un organismo autónomo de la Organización de Estados Americanos (OEA), es competente para pronunciarse sobre temas de derechos humanos en el continente americano, incluso aunque el país esté suspendido del organismo, como es el caso de Cuba.

Tras señalar que no es partidario de las intervenciones en otros países, Insulza recordó que la OEA tiene la "obligación" de actuar "si hay algo que revisar en algún país o alguna gestión que realizar".

Insulza fue reelegido al frente de la secretaría general de la OEA por aclamación en una votación que se realizó este miércoles en Washington.

"Después de cinco años, que me eligieran de esta forma creo que fue una gran cosa", indicó el ex canciller chileno.

Solo Bolivia se abstuvo en la votación, aunque indicó que no se oponía a que Insulza fuera reelegido por aclamación, lo que equivale a un consenso.

En este aspecto, aseguró que no le "duele" la abstención de ese país, ya que quedó satisfecho con las explicaciones que le brindaron sus representantes.

"Dijeron que no se oponían a la reelección porque estaban agradecidos por lo que yo había hecho por Bolivia", sostuvo el ex ministro socialista chileno.

Insulza indicó que el apoyo del Gobierno del nuevo presidente chileno, Sebastián Piñera, fue "fundamental" para su reelección, y reiteró que se mantendrá al margen de la política de su país.

Durante la pasada campaña electoral, Piñera, que asumió el pasado 11 de marzo, y su entorno acusaron en varias ocasiones a Insulza de inmiscuirse en el ruedo político chileno en favor del ex presidente y candidato presidencial Eduardo Frei, que perdió los comicios.

"No tengo intenciones de usar mi cargo para meterme en política chilena, eso no ha sido nunca mi intención", puntualizó Insulza.

Este miércoles, el canciller chileno, Alfredo Moreno, reveló que el Gobierno de Piñera puso como condición para respaldar la reelección del chileno al frente de la OEA que no intervenga en la política interna del país.

Insulza opinó que este debate "son tonterías" que buscan alejar el foco de atención de lo que a su juicio "es lo principal, que es la reelección".

LA PAZ, 25 MAR (EFE).- El embajador cubano en Bolivia, Rafael Dausá, tildó hoy de "asalariada de los intereses de Estados Unidos y del imperialismo" a la cantante Gloria Estefan, por convocar una marcha en Miami en apoyo a las Damas de Blanco de Cuba.

En declaraciones al canal ATB, el diplomático añadió que Estefan es una "enemiga del pueblo cubano" y explicó que la respuesta a la marcha promovida por la cantante y su marido, el productor musical Emilio Estefan, fue el "Concierto Paz sin fronteras" del pasado 20 de septiembre.

Ese evento, liderado por el músico colombiano Juanes y que contó con la participación de otros artistas como el español Miguel Bosé, la puertorriqueña Olga Tañón o la orquesta cubana Los Van Van, reunió a más de un millón de personas, según los organizadores, en La Plaza de la Revolución de La Habana.

La marcha organizada por la artista cubano-estadounidense se efectuará en la famosa Calle 8 de La Pequeña Habana de Miami y se espera que asistan incluso cubanos que residen en el centro y norte del estado.

Estefan dijo que la iniciativa tiene como fin respaldar la labor de las Damas de Blanco, un grupo de mujeres que son familiares de 75 presos políticos de Cuba para los que piden su liberación en marchas silenciosas en La Habana con gladiolos en las manos.

Ese colectivo fue reprimido violentamente la semana pasada por agentes de seguridad del Gobierno cubano cuando marchaban en conmemoración del séptimo aniversario del encarcelamiento de los 75 disidentes durante la llamada Primavera Negra de 2003.

"Las Mujeres de Blanco no representan a nadie. El pueblo cubano está en la calle, el pueblo cubano está defendiendo su revolución frente a estas personas asalariadas de la sección de intereses de Estados Unidos en Cuba. Son unas asalariadas del imperialismo", concluyó Dausá.

MIAMI (EE.UU.), 25 MAR (EFE).- Miles de personas vestidas de blanco y con gladiolos en la mano se concentraron hoy en la Calle Ocho de Miami en solidaridad con las Damas de Blanco de La Habana en una manifestación sin precedentes del exilio cubano en EE.UU.

El productor musical Emilio Estefan, quién junto con su esposa Gloria, convocaron la marcha afirmó que el exilio cubano "trabajó muy fuerte" para obtener el respaldo del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, quien el miércoles se pronunció sobre la situación en Cuba.

"Hemos trabajado muy fuerte para conseguir el respaldo del presidente de Estados Unidos, creo que fue una batalla que se pudo ganar. Es un hombre que se da cuenta de lo que está pasando en nuestro país, como ha pasado en Europa", declaró a la cadena hispana de televisión Telemundo.

Los manifestantes se han aglomerado en la Calle Ocho entre las calles 27 y 22 en una de las marchas más numerosas ocurridas en Miami, que cuenta con el respaldo de todas las organizaciones del exilio cubano y otros grupos latinoamericanos.

LA HABANA BOGOTÁ, 25 MAR (DPA) - El cantante colombiano Juanes expresó hoy su apoyo al grupo opositor cubano "Damas de Blanco" y exigió la excarcelación de todos los presos políticos, "donde quiera que estén".

"Libertad para todos los presos políticos, USA, CUBA, VENEZUELA, COLOMBIA... Donde quiera que estén... Libertad por favor", escribió Juanes a través de su popular canal en la red social Twitter, suscrito por casi medio millón de personas.

"Amnistía, Perdón y Olvido... Estoy con ustedes Damas de Blanco, estoy con ustedes familiares de secuestrados, estoy con ustedes... ¡Libertad!", afirmó el cantante.

Juanes exigió un "intercambio humanitario" y consideró que los gobernantes tienen "el poder de hacer la paz". "Háganla por favor... Por nuestros hijos... Por el futuro de esta región", añadió el organizador del polémico concierto "Paz sin Fronteras", que el 20 de septiembre reunió a un millón y medio de cubanos en la emblemática Plaza de la Revolución de La Habana.

"Tener presos políticos no cambiará nada... Es una lucha perdida, las guerras se están renovando... Las familias se están desintegrando".

Las "Damas de Blanco" están integradas en parte por madres y esposas de 75 opositores cubanos detenidos en marzo de 2003 y condenados a hasta 28 años de prisión bajo la acusación de ser "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

Las mujeres marcharon durante toda la semana pasada por las calles de La Habana, coincidiendo con el séptimo aniversario de la encarcelación de sus familiares. Sus protestas estuvieron acompañadas día tras día por los gritos e insultos de cientos de partidarios del gobierno del presidente Raúl Castro, que considera a las "Damas" igualmente "mercenarias" de Washington.

Juanes exigió la libertad de los presos políticos pocas horas después de que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, emitiera una declaración condenando la "represión" contra la disidencia en Cuba y reclamara la liberación de todos los presos políticos de la isla.

Obama consideró "profundamente alarmantes" los recientes acontecimientos en Cuba contra la disidencia, como la "trágica" muerte del opositor en huelga de hambre Orlando Zapata Tamayo o la "represión" de las marchas de las Damas de Blanco los pasados días, así como el "acoso intensificado" contra "aquellos que se atreven a darle voz a los deseos de los cubanos".

Zapata Tamayo, un albañil de 42 años, murió el pasado 23 de febrero después de 83 días en huelga de hambre para protestar, según la disidencia, contra los "maltratos carcelarios" y exigir ser tratado como "preso de conciencia", título que le dio Amnistía Internacional. Sin embargo, La Habana asegura que era un "preso común" y que exigía teléfono, televisión y cocina en su celda.

El gobierno de Castro califica por su parte como "presos políticos" a cinco agentes cubanos presos desde hace más de una década en Estados Unidos bajo cargos relacionados con el espionaje.

Según las autoridades cubanas, su misión era evitar atentados terroristas contra la isla por parte de grupos del exilio cubano en Florida, y no la de conseguir informaciones clasificadas sobre la seguridad norteamericana.

Coincidiendo con los mensajes de Juanes en Internet, la agencia cubana Prensa Latina emitió un despacho titulado "los presos políticos de Estados Unidos", entre los que incluye a los cinco agentes cubanos y a los presos del centro de detención de Guantánamo, en el extremo oriental de la isla.

El texto afirma que Estados Unidos "resulta un evidente desconocedor de los derechos humanos de los presos políticos que están en sus cárceles" y que "es demasiado conocido el tratamiento recibido por verdaderos sancionados políticos en Estados Unidos encarcelados por causas relacionadas por la lucha contra la desigualdad, la explotación, el terrorismo o la opresión".

Juanes fue objeto de fuertes críticas por parte del exilio cubano en Miami debido a su concierto "Paz sin Fronteras" en La Habana. En manifestaciones, se llegaron a destruir a mazazos sus discos, pese a que el artista colombiano afirmó que el evento era un "gesto de paz" sin intenciones políticas.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, MAR 25 (REUTERS) - Disidentes cubanos aplaudieron el jueves al presidente estadounidense, Barack Obama, por denunciar malos tratos del Gobierno de Cuba y dijeron que sus declaraciones ayudaban a su causa.

Opositores elogiaron lo que parece ser una nueva y más dura actitud de parte del presidente estadounidense, quien ha dicho que pretende mejorar las relaciones entre los dos países, agriadas desde que Fidel Castro llegó

al poder en 1959 e instaló un sistema comunista.

El Gobierno cubano, que considera a los disidentes como subversivos empleados por Estados Unidos, no ha comentado la declaración de Obama, divulgada el miércoles en Washington.

La prensa estatal cubana publicó el jueves una columna del ex presidente Fidel Castro elogiando a Obama por conseguir la aprobación de su controvertida reforma de salud, y en la misma recordó que la isla ha tenido un sistema universal de salud por más de 50 años.

El artículo de Castro parece haber sido escrito antes de la publicación de la declaración de Obama.

El disidente Guillermo Fariñas, que lleva 29 días en huelga de hambre, dijo por teléfono desde un hospital de la ciudad de Santa Clara, en el centro de Cuba, que aunque la declaración de Obama no tendría efecto inmediato ayudaría a aislar al Gobierno comunista de la isla.

"Es muy importante, puesto que con un Gobierno dictatorial, totalitario como el que existe aquí no se debe negociar. A las dictaduras se las condena y aísla", sostuvo.

Fariñas, un psicólogo de 48 años, está en huelga de hambre como protesta para pedir la liberación de 26 presos políticos enfermos. Afirma que está dispuesto a morir por esa causa si fuera necesario.

Obama dijo que la situación de los derechos humanos en Cuba era "profundamente perturbadora", citando la muerte reciente del preso político Orlando Zapata tras una larga huelga de hambre y la "represión" la pasada semana al grupo disidente Damas de Blanco durante marchas para conmemorar el arresto en el 2003 de 75 opositores.

"Estos eventos enfatizan que en lugar de aprovechar una oportunidad para entrar en una nueva era, las autoridades cubanas continúan respondiendo a las aspiraciones del pueblo cubano con el puño cerrado", dijo Obama.

El presidente estadounidense pidió también al Gobierno de la isla la inmediata liberación de unos 200 presos políticos.

DAMAS DE BLANCO

"En nombre de las Damas de Blanco le agradezco a Obama por el comunicado criticando al Gobierno", dijo Berta Soler, esposa del disidente Ángel Moya, condenado en el 2003 a 20 años de cárcel.

"Es muy importante contar con la solidaridad de personalidades internacionales y de Obama en particular, alzando su voz, pidiendo el respeto a los derechos humanos y la libertad para los presos políticos cubanos", agregó.

El economista Oscar Espinosa Chepe, un ex preso político, también agradeció al presidente estadounidense por mostrar un "fuerte apoyo" y dijo que Cuba rechaza las aperturas de Obama porque "el totalitarismo necesita la confrontación para justificar la represión".

Obama suavizó el embargo que Washington aplica a La Habana desde 1962, eliminando restricciones para que los cubanoestadounidenses puedan viajar a la isla y reanudando el diálogo migratorio, así como para restablecer el correo directo.

El mandatario estadounidense prometió más avances a condición de que Cuba libere a sus presos políticos y dé señales de avance en derechos humanos.

Cuba, que sostiene que es víctima hace 50 años de la agresión estadounidense, se ha quejado de que Obama ha hecho muy poco para lograr un acercamiento.

Tras una breve aproximación cuando llegó al poder, las relaciones entre los viejos enemigos volvieron a ser ásperas después de que Cuba arrestó en diciembre a un contratista estadounidense y lo acusó de trabajar para "los servicios de espionaje" de su país.

El contratista, Alan Gross, permanece tras las rejas sin cargos. Estados Unidos ha dicho que estaba en Cuba sólo para ofrecer acceso a Internet a la comunidad judía, aunque admitió que entró a la isla con un visado de turista que no permitía hacer ese tipo de trabajo.

Su trabajo era financiado por programas estadounidenses destinados a promover la democracia en Cuba, que los líderes de la isla ven como parte de la campaña de Washington por socavar su sistema socialista.

Obama no mencionó a Gross en sus declaraciones.

BRASILIA, 25 MAR (PL) Un numeroso grupo de amigos de la Revolución cubana hicieron fracasar hoy un intento de provocación de ocho personas -quienes además violaron las leyes de este país- frente al Consulado de Cuba en Sao Paulo.

El cónsul de Cuba en Sao Paulo, Carlos Trejo, refirió a Prensa Latina vía telefónica que a pesar de que el intento de provocación fue inesperado, casi de inmediato se presentó un numeroso grupo de amigos de la isla caribeña frente a la sede diplomática cubana y dieron ejemplar respuesta.

En la confrontación de los provocadores participaron miembros del Movimiento Paulista de Solidaridad con Cuba, del Frente Parlamentario Estadual de Solidaridad con Cuba, de la Asociación de Familiares y Amigos de Estudiantes en Cuba y de la Asociación de Cubanos Residentes en Brasil, indicó Trejo.

Refirió que la Policía decidió arrestar a los provocadores, pero no se produjo detención alguna porque las ocho personas se marcharon sin conseguir su propósito.

Tras el rechazo, los amigos de la isla caribeña fueron recibidos por el cónsul cubano y le anunciaron la próxima realización un gran acto de solidaridad con Cuba en la Asamblea Estadual o en otro espacio disponible en Sao Paulo, para expresar su repudio a la actual campaña de mentiras contra la Revolución cubana.

LA HABANA, 25 (ANSA) - Cuba dijo hoy que "gestos" como la llegada de la goleta estadounidense "Amistad" a La Habana y un diálogo "en igualdad" permitirán la normalización de las relaciones entre los dos países.

La visita del barco fortalece "un lazo de confraternidad entre Estados Unidos y Cuba. Estamos convencidos que con buena voluntad y el diálogo en igualdad los nudos de estos lazos se irán rompiendo en la medida en que gestos como este se sucedan entre nosotros", afirmó Miguel Barnet, presidente del Comité Nacional Cubano de la Ruta del Esclavo.

Barnet, que es además presidente de la UNEAC (Unión de escritores y artistas de Cuba), añadió que las historias de los dos pueblos son "indisolubles" y sus "destinos debieron estar marcados siempre por el más alto entendimiento y la solidaridad".

Al destacar la "significación histórica para las relaciones entre Estados Unidos y Cuba" de la llegada de la embarcación con bandera estadounidense, Barnet afirmó que "nuestros pueblos poseen una historia común que trasciende los tópicos contemporáneos y el diferendo de nuestros gobiernos".

La goleta, réplica del barco en que se desencadenó una protesta de esclavos en el siglo XIX y velero oficial del estado de Connecticut (EE.UU.), fue recibida en el puerto de La Habana por Ricardo Alarcón, presidente del parlamento, los viceministros de exteriores y cultura, Dagoberto Rodríguez y Fernando Rojas, además de Barnet.

La goleta, propiedad de una ONG estadounidense, que permanecerá en La Habana hasta el 31 de marzo después de haber llegado a Matanzas (100 kilómetros al este de La Habana) este lunes, recorre la antigua ruta del comercio de esclavos en el Atlántico.

Desde que fue construida, hace diez años, no había tocado puerto cubano, el punto que le faltaba para completar el triángulo formado por Connecticut, lugar de construcción, y Sierra Leona, país natal de los esclavos.

"Esperemos que esta no sea la última vez que "Amistad" atraque en La Habana", expresó el capitán emérito del barco, William Pinkny.

James Early, director político cultural del museo Smithsonian de Estados Unidos, afirmó por su parte que "la llegada de "Amistad" nos permite mirar a la historia pero también nos permite mirar al futuro".

La embarcación, con 22 tripulantes, es una réplica del barco construido en Cuba en el siglo XIX y convertido en emblema del movimiento abolicionista al salir de La Habana en 1839 con 53 esclavos africanos de Sierra Leona, quienes se rebelaron, tomaron el control de la nave y fueron detenidos en Estados Unidos. Dos años después fueron liberados.

Hoy se conmemora el día en que el Parlamento británico abolió el comercio de esclavos en 1807, tras lo que "paradójicamente fue cuando más esclavos entraron en Cuba", apuntó Barnet.

"En la primera década del siglo XIX entraron muchos esclavos, mujeres, hombres y muchos adolescentes de 13, 14 años que trabajaban hasta 16 horas al día. Les tenían secuestrados los hacendados españoles y criollos que necesitaban "brazos de ébano", explicó Barnet.

"Los 400 años de esclavitud suponen el holocausto más largo de la historia", subrayó.

La goleta, de unos 45 metros de eslora, podrá ser visitada por los cubanos este fin de semana.

CANCÚN, MÉXICO, 25 MAR 2010 (AFP) - El ministro cubano de turismo Manuel Marrero dijo que la isla esta lista a recibir hasta un millón de turistas adicional si Washington decide levantar la restricción a sus viajeros, durante una reunión en México con empresarios estadounidenses del sector.

"Tenemos garantizado lo que se necesita para operar con calidad y nuestro plan de inversiones continúa elevándose para elevar el confort" con 50.000 habitaciones que dan a Cuba capacidad para enfrentar un mayor flujo de visitantes, dijo Marrero.

El ministro y una delegación de funcionarios del sector se reúnen este jueves y viernes en el balneario mexicano de Cancún con un centenar de operadores de turismo de Estados Unidos interesados en explorar posibilidades de negocios en la isla.

Cuba recibió en 2009 cerca de 2,5 millones de turistas provenientes de Canadá, Europa y Asia, y se espera que hasta un millón de estadounidenses llegue al país del Caribe en caso de que se elimine la prohibición de Washington a sus ciudadanos de viajar a ese país, indicó Marrero.

El presidente Barack Obama aligeró el año pasado las restricciones para permitir que cubanos residentes en el extranjero puedan viajar a Cuba sin ser sancionados.

Unos 296.000 cubanos volvieron de visita a su país en 2009, principalmente los que viven en territorio estadounidense.

Pero se mantiene una restricción que impide a ciudadanos de Estados Unidos viajar a Cuba sin autorización previa, a riesgo de ser multados.

Pese a esta prohibición unos 50.000 estadounidenses viajaron a Cuba en 2009 muchos de ellos a través de México, según cifras de los organizadores del evento.

"Cuba no prohíbe a los ciudadanos de ninguna parte visitar nuestro país", enfatizó Marrero en la reunión con los empresarios.

El ministro cubano aseguró que en Estados Unidos crece la corriente de opinión favorable a un cambio de política hacia Cuba, sometida a embargo desde 1962, y que un "levantamiento de restricciones beneficiará los intereses y a los ciudadanos de Estados Unidos".

El Congreso de ese país discute una iniciativa que eliminaría totalmente las restricciones para viajar a la isla, que es impulsada por el senador demócrata Byron Dorgan, quien participará en el encuentro a través de una video conferencia.

Pero esta iniciativa ha suscitado la inconformidad de los grupos de cubanos residentes en Estados Unidos que consideran contraproducente cualquier aligeramiento de las medidas contra el régimen comunista.

Los organizadores del encuentro en Cancún creen que este brindará una oportunidad para intercambiar información, valiosa para potenciar negocios.

"El objetivo principal es un intercambio de información porque no llega a Estados Unidos la información de la realidad", dijo a la AFP, Kirby Jones, director de Alamar, organización que promueve el comercio y negocios con Cuba y que es una de las patrocinadoras del encuentro.

"Hay gente que en Estados Unidos dice que harán negocios con Cuba cuando todo, cambie cuando se vaya Castro, pero eso no va a pasar", asegura Kirby porque "con Castro o sin Castro" la estructura que conforman las instituciones y las empresas cubanas seguirá funcionando.

CANCUN, MÉXICO (AP) _ El senador estadounidense Byron Dorgan pidió al gobierno cubano la liberación del contratista Alan Gross, acusado de espionaje, para ayudar a negociar proyecto de ley que busca levantar las restricciones de viaje entre ambas naciones.

"Me parece que simplemente está mal que Cuba es el único país en el mundo, que según el gobierno estadounidense, es un crimen visitar sin licencia... es una política que data de 50 años. Castigar a los americanos con estas restricciones de viaje simplemente no tienen ningún sentido", dijo desde Washington por medio de un enlace telefónico durante una Cumbre de Viaje entre Estados Unidos y Cuba.

"Pero quiero decir, muy francamente, que el arresto del señor Alan Gross... es un problema", afirmó. El contratista fue preso en diciembre de 2009.

El senador, que se dirigió directamente a los cubanos que asisten al encuentro, afirmó que "este tipo de cosas son un problema que interfieren con nuestra intención de realizar esfuerzos para llegar a Cuba".

Insistió en que "un gesto humanitario de las autoridades cubanas en torno a Alan generaría buena voluntad y mayor empatía" en Estados Unidos.

El ministro cubano de Turismo Manuel Marrero Cruz, quien encabeza la delegación y que minutos antes dijo que el gobierno isleño no tiene problemas con aceptar turistas o inversión estadounidenses en el sector de turismo, no quiso comentar la petición.

Una funcionaria del gobierno cubano que acompaña la delegación del país dijo bajo anonimato por no estar autorizada a hacer declaraciones que el caso de Gross está bajo investigación.

LA HABANA, 25 MAR (DPA) - El número de turistas en Cuba cayó en febrero por segundo mes consecutivo, en un 2,1 por ciento en comparación con el mismo mes del año pasado, según cifras publicadas hoy por la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) en La Habana.

En el mes de referencia arribaron a la isla 257.486 visitantes, frente a los 262.985 de febrero de 2009. Ya en enero, el flujo de turistas había caído un 4,9 por ciento, a 254.845. En los dos primeros meses de 2010 visitaron Cuba un total de 513.087 personas, un 3,4 por ciento menos que en el mismo periodo del año anterior.

El turismo creció un 3,5 por ciento en todo el año pasado, a 2,4 millones de visitantes, un récord histórico para la mayor de las Antillas. No obstante, según la ONE, en todo el ejercicio los ingresos del sector cayeron un 8,9 por ciento, a 1.511 millones de pesos convertibles (1.580 millones de dólares).

Funcionarios del sector atribuyen dicha caída a efectos relacionados con la cotización de divisas, en vista de que los precios de los servicios no bajaron.

En febrero de 2010 visitaron Cuba 243.804 turistas de Canadá, seguidos de 26.140 de Italia, 24.316 de Reino Unido, 18.877 de Francia, 18.039 de España y 16.858 de Alemania.

LA HABANA, 25 MAR (NOTIMEX).- Instituciones religiosas cubanas rindieron un culto homenaje por el 30 aniversario del asesinato del arzobispo salvadoreño Oscar Arnulfo Romero en la capitalina Catedral de la Santísima Trinidad.

El tributo ecuménico contó con la presencia de representantes de varias instituciones religiosas, miembros del cuerpo diplomático latinoamericano acreditados en la isla y representantes de la Oficina de Atención a Asuntos Religiosos del Partido Comunista de Cuba.

Esta es una fecha memorable por lo que representa monseñor Romero para la igualdad y la justicia social en El Salvador, dijo a la prensa Domingo Santa Cruz, embajador de ese país en Cuba durante el acto la noche del miércoles.

El purpurado fue asesinado el 24 de marzo de 1980 mientras oficiaba una misa en la capilla de un hospital, en una conspiración de grupos de extrema derecha comandados por el mayor Roberto D 'Abuissou, fundador de la Alianza Republicana Nacionalista (ARENA).

Santa Cruz dijo que el finado es el exponente salvadoreño más auténtico de la lucha por la paz y los derechos del pueblo y pagó con su propia sangre su posición junto a las comunidades.

Aida Cañas, viuda del poeta y revolucionario Roque Dalton, expresó que el arzobispo se recuerda con cariño y respeto en tierras de El Salvador, y que su pensamiento sigue vivo en la batalla a favor de las causas justas.

El presidente de El Salvador, Mauricio Funes, apoyó una declaración de la Asamblea Legislativa que instituye al 24 de marzo como Día Nacional de Romero.

La liturgia ecuménica de La Habana fue organizada por el Grupo de Reflexión y Solidaridad "Oscar A. Romero" y el Centro Memorial "Martin Luther King Jr."

El coordinador del Grupo "Romero", el laico católico Gabriel Coderch, saludo a los presentes, entre ellos los embajadores de El Salvador, Guatemala y Ecuador y la Jefa de la Oficina de Atención a los Asuntos Religiosos del Partido Comunista de Cuba, Caridad Diego.

Coderch expresó que esta celebración ecuménica, lo mismo que en muchos países del mundo, donde hoy se recuerda la vida y obra de Romero, así como su muerte y resurrección, "nos hablan de la vigencia y la fuerza de su testimonio".

POR MARC FRANK

LA HABANA, MAR 25 (REUTERS) - Cuba podría abrir su industria azucarera a la inversión extranjera por primera vez desde la revolución de 1959, en un intento por revertir el implacable deterioro de lo que fue la primera industria en la isla, dijeron esta semana fuentes empresariales.

Las conversaciones entre inversores y el Gobierno cubano han ido y venido durante años con escasos resultados , pero ante una cosecha que se perfila quizás como la peor en más de un siglo ha aumentado el interés por posibles socios extranjeros, dijeron las fuentes.

Su dinero y conocimiento podrían ayudar a resucitar una industria que colapsó por negligencia y descapitalización de ingenios y plantaciones, dijeron expertos locales y operadores extranjeros.

El presidente Raúl Castro, que reemplazó hace dos años a su convaleciente hermano Fidel, está tratando de mejorar la economía comunista de la isla, que atraviesa por una crisis de liquidez, y ha tomado medidas como reducir las importaciones y aumentar las exportaciones.

El azúcar, que fue una vez el motor de la economía cubana, representa hoy menos del 5 por ciento de los ingresos en moneda extranjera de Cuba, pero los precios se han disparado debido a la demanda de etanol y la isla ha vuelto a prestarle atención.

Una fuente cubana con conocimiento de la industria del azúcar dijo que el Gobierno lleva meses explorando seriamente la posible participación de inversores extranjeros.

"El Comité Ejecutivo del Consejo de Ministros aprobó un plan para continuar las conversaciones en noviembre pasado", dijo.

Bancos extranjeros y otras fuentes empresariales confirmaron que avanzan las conversaciones sobre la futura admisión de socios foráneos en la administración conjunta de algunos ingenios y para compartir la producción por un número limitado de años.

Las fuentes no revelaron cuáles son las firmas involucradas en el diálogo con el Gobierno cubano, ni dieron otros detalles.

Ya existen acuerdos similares en la producción de cítricos, donde inversores israelíes basados en Panamá operan plantas de producción de jugo con el Gobierno.

LEY HELMS-BURTON

Teóricamente, la industria azucarera en la isla está abierta a la inversión extranjera desde 1995, pero en la práctica ha existido muy poco interés por parte del Gobierno, excepto para la producción de algunos derivados como alcohol y piezas utilizadas para procesar azúcar, dijeron las fuentes.

Un obstáculo grande es la ley estadounidense Helms-Burton, que penaliza las inversiones en propiedades confiscadas en Cuba y contiene una cláusula, todavía no aplicada, que permite a los cubano estadounidenses demandar a los inversores que "trafican" sus bienes expropiados.

Todos los ingenios de Cuba, excepto ocho, fueron construidos antes de la revolución y por tanto fueron nacionalizados después de 1959. La mayoría de las plantaciones de caña están sembradas en tierras expropiadas tras la llegada de Fidel Castro al poder.

Las propuestas actualmente bajo estudio no contemplan que los inversores extranjeros sean propietarios de la tierra, algo que la legislación cubana prohíbe, dijo un economista local.

"No hay tanta necesidad de entregar tierras a los inversores. De hecho, el interés de ellos es simplemente administrar los ingenios, entregar paquetes tecnológicos a los productores y procesar la caña", explicó la fuente.

Cuba fue una vez el mayor exportador de azúcar del mundo, con una producción de azúcar sin refinar de 8,1 millones de toneladas en 1989, pero la industria entró en declive tras el colapso en 1991 de la Unión Soviética, el principal socio comercial de la isla durante 30 años.

La Unión Soviética pagaba generosos precios por el azúcar para apuntalar la economía de la isla y su desintegración golpeó duro a la economía cubana.

Cuba cerró y desmanteló 71 de sus 156 centrales azucareros en el 2003 y destinó el 60 por ciento de las plantaciones de caña a otros cultivos.

Más ingenios han cerrado desde entonces. Esta temporada sólo están operando 44. Otros 20 son mantenidos sin operar con vistas a usarlos en el futuro.

De más de 2 millones de hectáreas una vez controladas por el Ministerio del Azúcar, actualmente sólo 700.000 hectáreas están dedicadas a la siembra de caña.

Cuba tenía previsto producir unos 1,3 millones de toneladas de azúcar sin refinar esta temporada, pero problemas de molienda y bajos rendimientos llevaron a un retraso de 100.000 toneladas hasta la fecha.

Con la cosecha prevista para terminar en mayo, Cuba corre el riesgo de lograr su peor producción desde 1908, cuando produjo 1,2 millones de azúcar sin refinar.

LA HABANA, 25 MAR (EFE).- La banda puertorriqueña Calle 13 se despidió hoy de Cuba con la promesa de que volverá pronto a presentarse en la isla, tras el multitudinario concierto que ofreció el martes en La Habana.

Antes de viajar a Miami, donde tienen previsto realizar esta semana un concierto, los líderes de Calle 13, el cantante René Pérez ("Residente") y el compositor y arreglista Eduardo Cabra ("Visitante") declararon a medios locales su intención de "volver de nuevo" y "traer más gente (otros artistas) acá".

"Voy a hablar con los amigos míos y a convencerlos, y hay gente que no tengo que convencer, que ya quieren venir acá, así es que vamos a seguir trayendo música y aprendiendo de ustedes", manifestó René Pérez ("Residente") tras su primera visita de cuatro días a Cuba.

Los puertorriqueños han dicho en La Habana que no temen a los problemas que les pueda causar este concierto en su siguiente presentación en Miami.

El grupo de música urbana encabezado por los irreverentes Pérez y Cabra reunió a unas 300.000 personas, en su mayoría jóvenes, en el concierto que hicieron en el escenario de la Tribuna Antiimperialista "José Martí", situada frente a la emblemática avenida Malecón.

Calle 13, ganador de 10 Grammy Latinos y dos anglosajones, regaló a los cubanos un concierto en el que incluyeron los temas más exitosos de su repertorio, como "Atrévete", "Querido FBI" y "No hay nadie como tú", tema incluido en el disco "Los de atrás vienen conmigo" (2008), que le valió en enero pasado su duodécimo premio.

Cabra ("Visitante") dijo que "se rompió el récord de la cantidad de gente" ante la que habían tocado. "Todo el mundo se lo gozó bien chévere, se veía bien bonito el Malecón", dijo, y aseguró que regresarán dentro de un mes a Cuba porque quieren "trasladar esta realidad al estilo" de su música.

Además de celebrar encuentros con artistas cubanos y de visitar escuelas de música, danza y de cine de La Habana, la banda puertorriqueña también recibió el premio internacional Cubadisco-2010, que le entregó el Instituto Cubano de la Música.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MADRID, 25 MAR 2010 (AFP) - Los países latinoamericanos llamaron este jueves a los de la Unión Europea (UE) a aportar fondos para poner en marcha el plan "Metas 2021" de incremento del acceso a la educación en la próxima década, en una reunión de ministros eurolatinoamericanos del ramo de dos días en Madrid.

Deseamos que la Unión Europea tenga especialmente en cuenta en sus proyectos de cooperación los objetivos de las Metas 2021" para "compartir un programa en común", llamó el secretario general de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación (OEI), Alvaro Marchesi.

Necesitamos su cooperación, su apoyo, su experiencia, sus estrategias para llegar al nivel educativo de ustedes", reclamó Marchesi en la inauguración del Foro de ministros de Educación de la UE y de América Latina y el Caribe, en el que se pretende dar a conocer el programa a los europeos.

"Metas" es un programa impulsado por la OEI para mejorar la educación en América Latina en la próxima década con un coste cifrado en 55.000 millones de euros, que deben aprobar los mandatarios iberoamericanos en la cumbre de diciembre en Mar del Plata (Argentina).

"Metas Educativas 2021. La educación que queremos para la generación de los bicentenarios" está compuesto por 11 objetivos que incluyen la erradicación del analfabetismo, la extensión de la educación entre los

3 y 5 años, la escolarización obligatoria durante al menos 12 años, el impulso de la educación postobligatoria y la formación profesional y la formación de los docentes.

La Comisión Económica para América Latina y El Caribe (CEPAL) de la ONU calculó que se necesitan 55.000 millones de euros entre 2011 y 2021 que provendrían de los países y también de ayuda extranjera, especialmente de la UE.

Ello requerirá "un fuerte y sostenido incremento de inversión educativa" de los países latinoamericanos, según la viceministra argentina de Educación, María Inés Abrile de Vollmer, que detalló que en los últimos años su país ha incrementado su presupuesto para educación del 3,9% al 6% del PIB y los sueldos de los profesores un 400%.

Si los países latinoamericanos incrementaran al 5,5% del PIB lo que destinan a educación se desbloquearían 45.000 millones de euros, dijo Marchesi, que añadió que, en la región, Cuba es el país que "prácticamente cumple ya todas las metas".

Según la CEPAL, el presupuesto dedicado a educación de cada país debería incrementarse progresivamente hasta alcanzar el 6,5% del PIB en 2021, partiendo de que actualmente los países de la región dedican a ello una media del 4,1% del presupuesto.

La Unión Europea (UE) dedica una media del 5,4%, y España, un 4,5%.

"Metas" prevé la creación de un Fondo Solidario que cubra entre el 20% y el 40% del total de los gastos para ayudar a los países y regiones más necesitadas, para el que Marchesi pidió colaboración este jueves a los europeos.

Casi el 10% de la población en Iberoamérica es analfabeta (34 millones de personas), tasa que en El Salvador supera el 17%, y casi el 40% de la población (110 millones de habitantes) no ha terminado la educación primaria, según datos de la OEI.

La preparación de "Metas" se inició hace dos años y el documento, que ha sido objeto de más de 800.000 descargas en Internet, fue aprobado en una ministerial iberoamericana en abril de 2009.

Actualmente los países preparan sus planes nacionales y se espera el respaldo al plan en la cumbre eurolatinoamericana de mayo en Madrid antes de que su aprobación en la próxima Cumbre Iberoamericana, en diciembre en Argentina, bajo el lema "Educación con inclusión".

La OEI espera que los europeos anuncien sus ayudas en breve, aunque el ministro español de Educación, Angel Gabilondo, dijo recientemente que debe esperarse su conclusión.

La puesta en marcha del programa coincide con la celebración en estos años de los Bicentenarios de las independencias iberoamericanas y con la crisis económica mundial, de la que "los países que saldrán mejor son los que introduzcan el conocimiento como factor fundamental de transformación", según el secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias.

MADRID (AP) _ Las empresas españolas detectan inseguridad jurídica para invertir en varios países de América Latina, sobre todo en Bolivia, Cuba, Venezuela y Ecuador, al tiempo que reconocen que deben hacer más esfuerzos por mejorar su imagen en la región, según reveló el jueves un informe.

El exhaustivo documento fue elaborado por la Comisión de Asuntos Iberoamericanos del Senado español después de meses de trabajo y de las comparencias de representantes de hasta 30 empresas españolas con intereses en América Latina, entre ellas las más importantes, como Banco Santander, BBVA y la petrolera Repsol YPF.

Tras recabar los testimonios, los senadores elaboraron un informe que señala a Bolivia, Cuba, Venezuela y Ecuador como los países menos recomendables para invertir, mientras que entre los más atractivos apunta a Chile, Brasil, México, Colombia, Perú y Panamá. Los senadores indicaron que muchas compañías tampoco pondrían su dinero en Argentina o Guatemala.

El texto califica a Bolivia como un país en el que no invertirían grandes cantidades de capital en la actualidad. Lo mismo ocurre con Cuba, en el que asegura que hay un "déficit legal" y dificultades para repatriar beneficios, aunque reconoce que la isla valora mucho "lo español" y que Cuba es un país con oportunidades de futuro.

Sobre Venezuela, los empresas perciben una "creciente inseguridad jurídica", pero creen que aunque no es recomendable invertir hoy en día, Venezuela puede ser un país atractivo si se producen cambios en las actuales instituciones de gobierno, debido a su "elevado potencial y sus muchos recursos naturales".

En el informe del Senado, también se recoge que muchos empresarios no invertirían en países como Ecuador, Guatemala y tampoco en Argentina, debido a la alta volatilidad institucional y la carencia de un marco regulatorio objetivo.

Por contra, los empresarios argumentan que países como Chile, Brasil, México, Colombia, Perú, Panamá y también Uruguay ofrecen importantes expectativas de negocio y una buena fiabilidad en la recuperación de la inversión.

El estudio, realizado para analizar los problemas de las empresas en la región, explica que en las últimas dos décadas, algunas compañías españolas han vivido un gran fenómeno de expansión, con América Latina como protagonista, convirtiendo a España en uno de los principales inversores en la zona junto a Estados Unidos.

De hecho, los senadores subrayan que el 70% de la Inversión Directa Extranjera de España va a América Latina.

No obstante, reconoce que la imagen global de su presencia es mala, según todas las encuestas. En ese sentido, los empresarios piden por ejemplo estar presentes en la gestión de algunos proyectos de cooperación para mejorar su imagen y contribuir al desarrollo de los países.

También reclaman una implicación mayor de las embajadas en la búsqueda y fomento de las oportunidades de negocio y que se mantenga un nivel de interlocución muy elevado con las autoridades y la sociedad civil del país en el que se esté presente.

En ese sentido, apuesta por fomentar el papel que desempeña el canal público TVE Internacional, presente en toda América Latina, potenciando la "imagen de España como la de un país líder en el sector del turismo de calidad y en el de la tecnología".

También solicitan el desarrollo de convenios para evitar la doble tributación impositiva, mayores incentivos fiscales a la expansión de la industria hotelera y aumento de vuelos regulares a algunos destinos.

WASHINGTON, 25 MAR 2010 (AFP) - La aprobación por el Congreso estadounidense de la reforma de la salud no hizo repuntar la popularidad del presidente Barack Obama, en su nivel más bajo con 45% de opiniones favorables contra 46% desfavorables, reveló una encuesta publicada este jueves.

Según el estudio llevado a cabo por la universidad de Quinnipac el lunes y martes con 1.552 personas, el 49% de los estadounidenses no aprueba la adopción de la reforma de salud el domingo por el Congreso, mientras que 40% está a favor. El sondeo tiene un margen de error de + - 2,5 puntos.

La universidad destaca sin embargo que los opositores a esta ley, que apunta a extender una cobertura de salud a 32 millones de estadounidenses que no la tenían, eran más numerosos antes de la aprobación del proyecto de ley por la Cámara de Representantes: 54% estaba en contra, y 36% a favor, había revelado un sondeo llevado a cabo del 16 al 21 de marzo con 1.907 personas.

"La aprobación de la reforma de salud quizá favorezca la popularidad del presidente Barack Obama, pero no hay señal de que esto sea así hasta ahora", señaló en un comunicado el director adjunto del instituto de sondeo de la universidad de Quinnipac, Peter Brown.

WASHINGTON (AP) _ Los republicanos del Senado estadounidense se enteraron el jueves temprano que podrán modificar la redacción de una medida que altera la reforma de salud pública recientemente promulgada por el presidente Barack Obama, lo que significa que la iniciativa de ley la tendrá que devolver a la Cámara de Representantes para la aprobación final del Congreso.

Jim Manley, vocero del líder de la mayoría en el Senado Harry Reid, afirmó que republicanos que consultaron con parlamentarios del Senado habían hallado "dos cláusulas menores" que violan los reglamentos presupuestarios. Las dos provisiones, referentes a subvenciones a estudiantes universitarios de bajos ingresos, tendrán que ser removidas de la ley.

Una vez que tales cláusulas sean eliminadas y el Senado apruebe la medida, la cámara baja tendrá que aprobar la legislación antes de enviarla a Obama para su firma.

Parecía inicialmente que la anulación de las cláusulas no deberá causar problemas mayores para los demócratas, que buscan llevarle pronto la iniciativa de ley a Obama y evitar prolongar aún más lo que ha sido una prueba políticamente dolorosa para el partido.

Los demócratas describieron la situación como una falla menor, pero no descartaron que los republicanos puedan quitar secciones adicionales de la iniciativa de ley.

Manley dijo que los líderes del Senado, después de conversar con demócratas de alto rango de la cámara baja, esperan que la Cámara de Representantes apruebe la legislación revisada.

Ambas cámaras esperan comenzar su receso de primavera este fin de semana.

La medida surgió mientras el Senado completaba nueve horas de votación ininterrumpida sobre 29 enmiendas del partido republicano a la legislación. La mayoría demócrata derrotó cada enmienda.

La legislación modificaría la nueva ley de salud haciendo que los beneficios en medicamentos para beneficiarios del programa gubernamental de asistencia médica sean más generosos al reducir gradualmente una fisura en la cobertura, incrementando los subsidios fiscales para ayudar a la gente con ingresos bajos a poder pagar la atención médica, e impulsando los pagos federales del programa de asistencia médica a los estados.

Elimina parte del nuevo estatuto excepcional que otorga a Nebraska fondos adicionales de Medicaid _designados para atraer apoyo del senador de ese estado Ben Nelson_ el cual se había convertido en un asunto vergonzoso para los demócratas.

También disminuye un impuesto nuevo sobre cobertura de atención médica costosa al que se oponían ferozmente sindicatos y muchos demócratas de la cámara baja, mientras que demora e incrementa un nuevo gravamen a fabricantes de medicamentos.

La legislación también suspende préstamos con subsidio federal a estudiantes emitidos por bancos privados, sustituyendo un sistema nuevo de préstamos realizados directamente por el gobierno.

DUBAI, MAR 25 (REUTERS) - Osama bin Laden amenazó con matar a cualquier estadounidense que Al Qaeda tome como prisionero si el acusado de ser el cerebro de los ataques del 11 de septiembre Khalid Sheikh Mohammed es ejecutado, según una cinta de audio emitida el jueves por el canal de televisión al Jazeera.

Altos funcionarios estadounidenses podrían recomendar que Mohammed, quien es mantenido cautivo en una prisión militar estadounidense en la Bahía de Guantánamo, en Cuba, sea juzgado en un juicio militar, informaron funcionarios en marzo.

Tal decisión, tras una intensa presión política, revertiría los planes de realizar juicios penales en una corte de Manhattan para Mohammed y cuatro acusados de co-conspirar.

"Este mensaje es sobre nuestros prisioneros a quienes mantienen cautivos", dijo Bin Laden en la grabación, quejándose de que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, aún estaba siguiendo los "pasos de su predecesor" en muchos temas incluyendo a los detenidos de Al Qaeda como Mohammed.

"La Casa Blanca ha expresado su deseo de ejecutarlo. Cuando Estados Unidos tome esta decisión, habrá tomado una decisión de ejecutar a quien quiera de ustedes que sea mantenido como prisionero por nosotros", dijo el líder en la grabación, cuya autenticidad no pudo ser confirmada de forma inmediata.

La Casa Blanca no emitió comentarios. Un funcionario antiterrorista descartó como absurda la amenaza de Bin Laden, líder de Al Qaeda.

"Es el colmo de lo absurdo que cualquiera asociado con Al Qaeda incluso sugiera que ahora, finalmente, van a empezar a tratar mal a los cautivos", dijo el funcionario, quien habló bajo condición de anonimato.

"Ellos pueden haber olvidado a Danny Pearl y a todos los otros que han asesinado, pero nosotros no", agregó.

RIESGO DE SECUESTRO

La amenaza podría señalar un aumento del riesgo de secuestro para ciudadanos estadounidenses, que podría durar todo el juicio en Estados Unidos, indicó a través de una nota IntelCenter, con base en Estados Unidos, que supervisa la propaganda jihadista.

"La amenaza de secuestros aumentará más mientras se inicia el juicio. Los intentos de secuestrar a estadounidenses podrían no estar limitados al centro de Al Qaeda", agregó.

Mohammed se adjudicó la responsabilidad de organizar los ataques contra Estados Unidos del 11 de septiembre del 2001 y las incursiones con bomba en Indonesia, Kenia y otros lugares y, si fuese condenado de asesinato, conspiración, terrorismo y otros cargos, podría enfrentar la pena de muerte.

"Es justo tratar al otro igual", dijo la voz y agregó que la guerra es en ambas direcciones.

"Los políticos de la Casa Blanca estaban y todavía están oprimiéndonos, particularmente proveyendo apoyo a los israelíes y ocupando nuestra tierra en Palestina. Ellos estaban pensando que Estados Unidos estaba seguro detrás de océanos, del enojo de los oprimidos hasta que nuestra reacción fue fuerte en su casa el 11", añadió.

Cuando Obama asumió el poder en enero del 2009, estableció un plazo de un año para cerrar la instalación emplazada en la Bahía de Guantánamo, pero complicaciones políticas y diplomáticas han forzado un retraso.

El Gobierno planea juzgar a casi tres docenas de sospechosos de terrorismo que son mantenidos en la Bahía de Guantánamo, pero no ha anunciado en dónde se realizarán los juicios o si serán penales o militares.

EL CAIRO, 25 (ANSA) - Estados Unidos consideró hoy "absurdas" las nuevas advertencias atribuidas a Osama bin Laden, quien en una cinta de audio amenazó con dar muerte a los estadounidenses capturados por Al Qaeda, si resulta sentenciado Khalid Sheikh Mohammed, considerado el "cerebro" de los ataques del 11 de septiembre de 2001.

Un funcionario estadounidense, que solicitó no ser identificado, dijo que se trata de una amenaza "absurda", pues Al Qaeda jamás trató de un modo humano a los ciudadanos de su país capturados por terroristas.

Y puso como ejemplo el caso del periodista Danny Pearl, que fue decapitado, y el de otros estadounidenses que fueron muertos a manos de esa red.

Las amenazas de Bin Laden fueron difundidas por la televisión Al Jazeera, al referir una nueva cinta atribuida al líder de la red que se adjudicó los ataques al World Trade Center y el Pentágono.

Khalid Sheikh Mohammed, detenido en la base militar de Estados Unidos en Guantánamo, en Cuba, está acusado de haber ideado los ataques de 2001 y, junto a él, se encuentran prisioneros otros cuatro miembros de Al Qaeda, acusados también de haber participado de los mayores atentados en la historia de Estados Unidos.

WASHINGTON, 25 MAR (DPA) - El nuevo tratado de reducción de armamento nuclear que Rusia y Estados Unidos negocian desde hace meses está casi listo, según informa hoy el periódico "The New York Times" citando fuentes cercanas a los negociadores.

Después de varios meses de silencio, según dicho medio, ambos países acordaron reducir el número de cabezas nucleares en más de un cuarto, de las 2.200 actuales a 1.550 cada uno, y el de rampas lanzamisiles a la mitad (a 800 por cada parte).

El ex jefe de las fuerzas de combate rusas responsables del control de misiles, Viktor Jessin, confirmó las cifras.

El presidente estadounidense, Barack Obama, y su homólogo ruso, Dmitri Medvedev, tienen previsto concretar los últimos detalles el viernes en una conversación telefónica, según las fuentes.

Los expertos dan por hecho que el nuevo tratado ya está prácticamente terminado. Este acuerdo, de diez años de duración, deberá sustituir al tratado START I, que expiró en diciembre de 2009.

Se espera que sea firmado en Praga por ambos mandatarios, en un acto que tendría lugar el 8 de abril, según informaciones de la embajada de Estados Unidos.

El presidente de la comisión de Exteriores del Consejo de la Federación rusa, Mijail Margelov, advirtió de que habrá quien se oponga al acuerdo, tanto en Estados Unidos como en Rusia. La ratificación, sin embargo, será fácil, pronosticó Margelov.

Obama necesita en el Senado los votos de los republicanos, lo que podría ser complicado debido a la proximidad de las elecciones de medio término, escribe "The New York Times".

El experto militar moscovita Jessin destacó que el acuerdo es un "buen compromiso" para el que Moscú y Washington tuvieron que saltar sobre sus propias sombras.

Los analistas creen que Obama y Medvedev quieren seguir enterrando la herencia de la guerra fría con el nuevo acuerdo. Sin embargo, un Start II ya fracasó en el pasado debido a la intención de Estados Unidos de estacionar un sistema de defensa antimisiles en Europa, pese a la oposición de Rusia.

PARÍS, 25 MAR (DPA) - Son tiempos difíciles para el presidente francés, Nicolás Sarkozy, cuyo futuro político se ve cada vez más cuestionado por sus rivales y los medios.

Su archirrival conservador, Dominique de Villepin, anunció hoy el lanzamiento de un nuevo movimiento político, que representa un desafío implícito a Sarkozy en las elecciones presidenciales de 2012.

El ex ministro de Asuntos Exteriores, de 56 años, dijo a los periodistas que se sentía "incómodo con las actuales políticas" del gobierno, y señaló: "No podemos aceptar vivir en una nación en la que la desigualdad y la injusticia alcanzan tales niveles".

Pese a que Villepin dijo que aún no había decidido si postularse a las presidenciales de 2012, se da por hecho que se enfrentará a Sarkozy dentro de dos años. Villepin y Sarkozy han sido rivales desde que competían por suceder al entonces presidente Jacques Chirac, una batalla que ganó Sarkozy.

Pero el futuro político de Villepin es incierto, ya que tiene que hacer frente a nuevos juicios como acusado por participar en una compleja trama para desprestigiar a Sarkozy. En enero, un tribunal en París lo absolvió de todos los cargos, pero el fiscal recurrió la sentencia.

El desafío político de Villepin se produjo cuatro días después de que Sarkozy y su partido en el gobierno, el UMP, sufriera una dura derrota en las elecciones regionales, llevando a los medios franceses a especular sobre el futuro del presidente.

Según una encuesta publicada en el semanario "Le Nouvel Observateur", Villepin es uno de los tres políticos conservadores favoritos entre los votantes, por encima de Sarkozy, para convertirse en candidato presidencial en 2012.

Los otros dos son el ex primer ministro Alain Juppe y el actual jefe de gobierno, François Fillon. No obstante, los seguidores del UMP consultados prefieren a Sarkozy por encima de cualquier otro candidato, excepto Fillon.

Esa podría ser una razón por la que las relaciones entre los dos hombres se han deteriorado, señala hoy el diario "Le Figaro" en su página web. De acuerdo con este rotativo, Sarkozy obligó a Fillon a cancelar una entrevista en el canal de televisión TF1 a última hora del miércoles. La entrevista había sido programada para ser emitida varias horas después de que Sarkozy hiciera un importante comunicado político en respuesta a la fuerte derrota en las elecciones regionales del pasado domingo.

Un ministro del gobierno dijo a "Le Figaro" que Sarkozy le había dicho primero a Fillon que apareciera en televisión, y que luego le había ordenado que anulara la entrevista. "Eso realmente irritó a Fillon", comentó el ministro.

Un político cercano a Fillon sostuvo que el primer ministro "ha estado tenso" desde el lunes. "No se le permitió dimitir", dijo el aliado de Fillon. "No se le dio un voto de confianza... Esto terminará mal", afirmó.

"Le Figaro" también publicó que Sarkozy "se puso histérico" cuando Fillon recibió varias ovaciones de diputados conservadores durante la Asamblea Nacional el martes. Muchos de ellos están comenzando a ver al presidente tan "quemado" como sus propias posibilidades de reelección.

De acuerdo con "Le Point", el propio Sarkozy no tiene claro si se presentará de nuevo en 2012. "No estoy seguro de que la reelección vaya a ser una validación de mi primer mandato", lo citó el semanario.

Y luego está la renuencia de la mujer de Sarkozy, Carla, a ser primera dama durante otros cinco años. "Le Nouvel Observateur" citó un nuevo libro del socialista Manuel Valls, quien dijo que había hablado brevemente con Carla Bruni Sarkozy durante la fiesta al aire libre el Día de la Bastilla, cuando ella le dijo: "Tú y tus amigos, por favor gánenle pronto para que podamos volver a tener una vida normal".

MOSCÚ, 25 MAR (EFE).- China se ha comprometido a invertir más de 10.000 millones en la economía bielorrusa, anunció hoy el Gobierno de Bielorrusia durante la visita a este país del vicepresidente chino, Xi Jinping.

"Se trata de proyectos absolutamente realistas que deberían ser realizados en los próximos tres o cuatro años", afirmó Alexandr Timoshenko, portavoz del Gobierno bielorruso, según la agencia oficial Belta.

La inversión china se distribuirá en la puesta en marcha de 89 proyectos, como la construcción de un barrio comercial chino en Minsk, una fábrica de automóviles y una refinería de azúcar, y la reconstrucción de varias centrales eléctricas.

Los más de 10.000 millones de dólares se sumarían al crédito de 5.700 millones de dólares concedido en diciembre pasado por el chino Exim Bank.

Ese compromiso fue hecho público por Xi, considerado el principal candidato a suceder en 2012 al presidente chino, Hu Jintao, durante su reunión con el líder bielorruso, Alexandr Lukashenko.

En ese encuentro, el vicepresidente chino anunció la concesión a Minsk de otro crédito de 1.000 millones de dólares en condiciones favorables.

A cambio, Lukashenko ha ofrecido a China acceso a la última economía planificada de Europa, en particular, a la industria química, electrónica, maquinaria y refinería de petróleo.

El líder bielorruso, en el poder desde 1994, acaba de regresar de una visita a Venezuela, en el marco de la política para reducir la dependencia comercial y energética de Rusia.

El presidente chino fue uno de los pocos líderes, junto con el cubano Fidel Castro y el ruso Vladimir Putin, que felicitaron a Lukashenko por su victoria en las polémicas elecciones presidenciales de marzo de 2006, no reconocidas por Occidente.

MOSCU, 25 MAR (XINHUA) -- Rusia no descarta la posibilidad de imponer sanciones razonables a Irán por su programa nuclear, dijo hoy un vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Rusia siempre ha querido continuar el diálogo para resolver el problema nuclear de Irán a pesar del poco progreso que se ha logrado hasta ahora. Pero si continúa el estancamiento, Rusia podría apoyar la imposición de una depresión adicional a Irán a través de sanciones.

Nesterenko insistió en que esas sanciones deben estar dirigidas exclusivamente a la solución de asuntos de no proliferación y no a la sofocación financiera y económica de Irán.

Sobre la primera central nuclear de Irán que Rusia está ayudando a construir en Bushehr, el vocero dijo que el gobierno estadounidense no necesita preocuparse por ella.

Es por eso, dijo Nesterenko, que el proyecto ha sido establecido durante más de 10 años y no ha afectado los acuerdos de Rusia sobre las tres sanciones previas contra Irán.

El Occidente acusa a Irán de desarrollar en secreto armas nucleares bajo el disfraz de un programa civil, pero Irán insiste en que su programa nuclear sólo tiene propósitos civiles.

Rusia, que ha dicho desde hace tiempo que prefiere resolver el asunto a través de medios diplomáticos, está mostrando una creciente frustración por la negativa de Irán a cooperar con la comunidad internacional.

JERUSALEN, MAR 25 (REUTERS) - El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, terminó el jueves una complicada visita a Estados Unidos sin una aparente resolución de una seria disputa con Washington sobre la construcción de viviendas judías en el ocupado Jerusalén Este.

A pesar de sus insinuaciones de un potencial compromiso, analistas israelíes vieron un fracaso para asegurar un acuerdo con el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y dijeron que las tensiones con Washington parecían haber quedado sin resolver.

El presidente israelí, Shimon Peres, dijo que Netanyahu "aparentemente (...) no llegó a un acuerdo con los Estados Unidos de América".

Los titulares de los dos principales periódicos de Israel, Yedioth Ahronoth y Maariv, señalaron que su país se encuentra en una inusual confrontación con Estados Unidos.

"Un empeoramiento de la crisis con Estados Unidos", indicó un titular del diario Haaretz.

Los palestinos quieren un congelamiento total a la construcción de asentamientos en Jerusalén Este y el resto de Cisjordania, zonas que Israel capturó en la guerra de 1967.

Pero, citando lazos bíblicos e históricos, Israel considera la totalidad de Jerusalén como su capital, una afirmación que carece del reconocimiento internacional.

REUNION DE GABINETE

"El presidente le pidió al primer ministro tomar pasos para construir confianza para las conversaciones de acercamiento, para que se pueda progresar hacia una paz integral", dijo Robert Gibbs, portavoz de la Casa Blanca, a periodistas. "Hay áreas de acuerdo y áreas de desacuerdo", agregó.

Se esperaba que Netanyahu se reuniera el jueves con altos miembros de su gabinete pro asentamientos para considerar un paquete de gestos de buena voluntad, diseñado por asesores suyos y de Obama en una serie de reuniones antes de su partida de Washington.

"Nosotros creemos que hemos encontrado una vía dorada que permitirá a los estadounidenses avanzar en el proceso de paz, a la vez que preservan nuestros intereses nacionales", dijo Netanyahu antes de partir.

Funcionarios de Estados Unidos e Israel han buscado volver a encaminar las relaciones tras el anuncio dos semanas atrás de un plan israelí para construir 1.600 nuevas viviendas en Ramat Shlomo, un asentamiento en territorio cisjordano que fue anexado a Jerusalén después de la guerra de 1967.

La información fue dada a conocer durante una visita del vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden.

GINEBRA, 25 MAR (NOTIMEX).- La polémica resolución sobre la lucha contra la difamación de religiones fue adoptada hoy por el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas con una cerrada votación de 20 votos a favor, 17 en contra y ocho abstenciones.

La resolución adoptada por los miembros del Consejo es parecida a otra votada el año pasado, pero incluye la condena a la prohibición de la construcción de minaretes aprobada en referéndum en Suiza, sin embargo, el texto no menciona al país helvético de manera explícita.

A favor de la resolución que 'condena la prohibición de construir minaretes en las mezquitas y otras medidas discriminatorias que son manifestaciones de islamofobia' votaron los países de la Conferencia Islámica, algunos del bloque africano, Cuba, China, Nicaragua y Bolivia, entre otros.

Al presentar la resolución el embajador de Pakistán, Zamir Akram, dijo que los países desarrollados de occidente a los que llamó 'islamofascistas' utilizan la 'presión y no la razón' con otros países para que voten en contra de la resolución.

El embajador de Cuba, Rodolfo Reyes Rodríguez, dijo por su parte que 'se abusa de la libertad de expresión en los países industrializados del norte' en los que se aplican leyes antiterroristas contra fieles a esa religión.

Entre las naciones que votaron en contra se encuentra Estados Unidos, las naciones de la Unión Europea, Chile, Argentina, Uruguay y México.

Se abstuvieron de votar Brasil, India y Japón, entre otros.

En otro punto la resolución 'deplora el uso de la prensa y los medios de comunicación audiovisuales y electrónicos, incluida Internet y cualquier otro medio utilizado para incitar a cometer actos de violencia, xenofobia y otras formas de intolerancia.

El embajador de Chile ante la ONU, Carlos Portales, al explicar su voto en contra de la resolución destacó que el texto 'no conduce a una fórmula universal' ya que 'las personas son el centro de los derechos humanos y no las religiones'.

Además, advirtió que se debe tener cuidado pues no por proteger el derecho a la religión se atente contra otro que es el de la libertad de expresión.

Por su parte, el embajador de México, Juan José Gómez Camacho, reconoció que su país siempre ha rechazado el estereotipo generado contra musulmanes pero la presente resolución toca principios políticos y sociales complejos, 'en particular la libertad de expresión y la secularidad'.

El embajador francés Jean-Baptiste Mattei en nombre de la Unión Europea subrayó que los derechos humanos protegen al individuo y no a los sistemas de creencias.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
